

塩倉



「だんぼ」 8月15日

麦わらの束を回す練習の後、いざ本番、燃え盛る束を振り回しつつ歩く子どもたち

伊深



中小路夏の道祖神 8月15日

岡田町



青山様・ぼんぼん 8月14日



納涼大会 8月14日

雨のため急きよ会場を屋内に移して無事開催

館報

おかだ

令和6年9月1日現在

世帯数	: 3,381 戸
男	: 3,614 人
女	: 3,772 人
計	: 7,386 人

暑かった! 楽しかった!

岡田の夏の思い出特集

東区



親子ふれあい大会 8月4日

親子連れや小学生がコマ作りなどに挑戦



おかだ夏まつり 7月27日

会場に溢れんばかりに集まった大勢の人々  
大いに盛り上がった岡田の夏祭り



子ども会育成会

川で遊ぼう 8月24日

女鳥羽川で自然満喫  
つかみ取りをしたニジマスは炭火焼に…おいしかった!



芥子坊主体験キャンプ 8月7~8日

セミの殻やカナヘビ探し、飯ごう炊さん、思い切り自然の中を走り回って…楽しかった!

# 岡田ぼんどニュース

## 持続可能な町会活動にむけて

●岡田町●

「町会役員の担い手をいかに確保していくか」これは程度の差こそあれ、どこの町会でも抱えている悩みではないでしょうか。このほど岡田町町会で設置された「町会役員選出方法検討委員会」は、この問題をなんとか前進させようという試みです。取り組みの現状について、町会長の山口正雄さんに伺いました。

◎検討委員会が開かれることになった後編をお聞かせください。

【A】私たちが岡田町町会の規約では、役員任期を1期2年、特に町会長は2期4年までとしているのですが、「後任が決まらない限り続ける」とこととされ、実質無期限というのが現状です。一方、退職年齢の引き上げや継続雇用制度の広まりなどを考えれば、役員の引き受け手探しは今後益々難しくなって来るでしょうし、今のうちに新しい選出方法をなんとか考え、確実に次代に引き継いでいく体制を整えるの

が私たちの責任ではと考え、今年の通常総会でこの委員会の設置を提案しました。

◎委員会のメンバーや進め方について教えてください。

【A】町会監査役を含む現役員6名の外に、町会長経験者や今年春退任された前副町会長など、計11名で発足しました。概ね2か月に一度のペースで開催しています。

◎現在、どのような内容が話し合われているのでしょうか？

【A】役員の新しい選出方法について意見交換しています。「今の時点で、新しい選出方法」を考えるのは早すぎる。「後任者を探す努力が足りないのではないか」といった厳しい指摘の一方、「社会環境の変化などを考えれば今から検討を加えていくことは必要ではないか」との声もあり、「町会長と副町会長（現在3名体制）の選任方法を分けるのも一案だ」「広く情報を集めるために、選

考委員会」を作ってはどうか」など、具体的な提案が出てきています。

◎今後の展望、そして町会の皆さんにお伝えしたいこと等があればお願いします。

【A】「後任が決まるまでいつまでも」という現状は、役員就任を考える方には大きな負担になると思っていますので、任期をもって確実に交代できる仕組み作りは是非とも必要です。今後は町会の皆さんに協議内容をお知らせし、アンケートなどを通じて皆さんの考え方もお尋ねしたいと考えています。

お話を伺って、他の町会のアイデアや参考事例等がないか、興味を持ちました。町会活動の持続性がいつそう高まり、さらに活性化していくことを一町会員としても期待しながら、検討の進捗を見守りたいと思います。重責を担われている町会長さんをはじめ検討委員の皆様、取材へのご協力ありがとうございました。



（岡田町 杉本博志）

### 生活雑記

## カタン

山浦 宇留賀 真理子

皆さんは「カタン」というボードゲームを知っていますか？

カタンは1995年にドイツで発売され、世界中で人気のゲームです。日本にも多くのファンがいて、大会も開催されているようです。プレイヤーは3〜4人「カタン島」という無人島を舞台に、サイコロを振って出た目の「資源」（木、土、鉄など）を使って土地を開拓していきます。最初に10点を獲得したプレイヤー1人が勝者となり、残りは敗者の単純なルールですが、これが面白い！

我が家はいいい年をした大人2人が見事にハマり、可哀そうな高校生の次男を巻き込み家族3人で、毎週末熱戦を繰り広げています。何がそんなに面白いのか

と言われるとすべてはとも書ききれませんが、一番の醍醐味は他のプレイヤーとの「交渉」です。自分が欲しい「資源」を持つているプレイヤーに交換を持ち掛けたり、時にはカードを使って強制的に取り上げたり、逆に相手に取り上げられたりすることもあります。「資源」をたくさん持ちすぎると盗賊に襲われて、せつかく集めた大半を失うこともあります。まさに波乱万丈、七転び八起き、カタンは単なるボードゲームではなく人生の縮図と言っても過言ではないでしょう。

ちなみに我が家の勝率は9対1で次男の圧勝です。彼曰く、勝利のコツは「先の見通しを持つ」とのこと。耳が痛い！

### 町内公民館親睦球技大会

9月1日(日)に開催予定でしたが、台風接近のため中止となりました。

